
Protokoll der Mitgliederversammlung des Tennis-Club Groß-Borstel e.V.am 26.02.2008 im Clubhaus   

Beginn 19:40 Uhr 
 
Eröffnung 
 
Guenther Poehling eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass sie form- und fristgerecht einberufen wurde 
und wir somit beschlussfähig sind (anwesende Mitglieder: 62). Sodann wird das Protokoll der 
letztjährigen Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
Bericht des Vorstandes 
 
Guenther Poehling (1. Vorsitzender):  

 2007 war ein gutes Jahr für den TCGB. Es gab mehr Neueintritte als Austritte. Dies ist auf ein 
Konzept von René Nicklisch für Neueintritte und Integration zurückzuführen. Zudem hat er mit 
Atanas Höllger ein sehr guten Fang gemacht und bildet mit ihm ein sehr gutes Team. 
Sonderlob für Rene´!  

 Der neue Hallenboden wurde ohne Kreditaufnahme finanziert. 

 Ein siebter Platz soll hinter Platz 3 errichtet werden. 

 Harald wird weiter zur besonderen Verwendung eingesetzt: Plätze, Clubmeisterschaften, 
Sponsorenbetreuung. 

 In 2007 wurden 6.320 Euro gespendet. Dank an alle Spender, Besonderen Dank an die 
Großsponsoren Bob Kallensee, Michael Siemen, Norbert Stock 

 Die Spendenaktion anlässlich des runden Geburtstag von Guenther Poehling brachte 3.060 
Euro 

Marianne Kröger (2. Vorsitzende): 

 Mitgliederzahl 426 (+32), davon aktive 255 (+25), jugendliche 107, passive 64 (+7).  

 Entwicklung:  Jahr Aktive   Passive  Jugend 
2006 242  55    98 
2007 230  57  107 
2008 255  64  107 

 
Dietrich Duden (Finanzen): 

 Der Club ist schuldenfrei! 

 Der Verlust beträgt 10 T€. (bedingt durch Abschreibungen i.H.v. 16 T€) 

 Entwicklung der Erträge aus  Beiträgen Hallenmieten in T€ 
2001   98   46  
2002 102   44 
2003   97   41 
2004   99   39 
2005   98   38 
2006   94   35 
2007   94   31 

 
Michael Siemen (Sport): 

 Die sehr gute Arbeit im Vorstand ist gekennzeichnet durch Stabilität. 

 Mit der Platzpflege wurde eine neue Firma beauftragt. 

 Harald Benecke wurde im letzten Jahr verabschiedet, nochmals Dank für seine Arbeit. 

 Rene und Atanas: Viel Glück! Gleichzeitig ruft er die Clubmitglieder auf, das Trainerteam zu 
unterstützen, wo sie es können. 

 Er appelliert an die Mietglieder: Wir funktionieren nur gemeinsam. Also keine Durchsetzung 
von Mehrheiten. 

 Unser Kerngeschäft bleibt Tennis. Deshalb macht sich der Vorstand für den 7. Platz stark. Er 
verbindet dies sogleich mit einem Spendenaufruf für Platz 7  

 
Torben Vogel (Sport): 

 Die Clubmeister 2007 werden genannt. 

 Punktspiele:   6 Mannschaften im Winterbetrieb,  
17 Mannschaften im Sommerbetrieb 

 Im Durchschnitt spielen unsere Mannschaften in der Verbandsliga, somit zählen wir zu den 
Top Ten Clubs in Hamburg 
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Matthias Grabau (Veranstaltungen): 
 Im April wird das Schleifchenturnier durchgeführt. 
 Anlässlich des 60. Geburtstages des Clubs werden weitere Feierlichkeiten angekündigt, 

nachdem Silvester in das Jubiläumsjahr hineingefeiert wurde. 
 
Joachim Riechert (Kassenprüfer): 

 Am 12.02.08 wurde eine Prüfung der Bücher durchgeführt, die vorbildlich, übersichtlich und 
nachvollziehbar durch Ursula Harmsen geführt werden. Bei Stichproben wurde festgestellt, 
das mit den Mitteln kaufmännisch sorgsam und sparsam umgegangen wurden. Er empfiehlt 
die Entlastung des Vorstandes. 

 
Entlastung des Vorstandes, Wahl des Vorstandes 
 
Dr. Franz Hamdorf dankt dem Vorstand für die hervorragende Arbeit im vergangenen Jahr und stellt 
heraus, dass die Arbeit ehrenamtlich ist. Er schlägt vor, den Vorstand en bloc zu entlasten. Der 
Vorstand wird sodann einstimmig entlastet. 
 
Auf Antrag von Dr. Franz Hamdorf wird Guenther Poehling einstimmig zum 1. Vorsitzenden 
wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Guenther Poehling schlägt vor, Marianne Kröger (2. Vorsitzende, zugleich Schriftwart), Dietrich Duden 
(Kassenwart),  Michael Siemen und Thorben Vogel (Sportwarte), Manuel Morgado (Obmann für die 
Platzanlage) und Matthias Grabau (Veranstaltungen) en bloc zu wählen. Alle werden einstimmig 
gewählt. Sie nehmen die Wahl an. Sodann bittet er um Bestätigung des neuen Jugendwartes Dirk 
Wechmann, der nach einstimmiger Bestätigung die Wahl annimmt. 
 
Der Disziplinarausschuss bestehend aus Svea Lohse, Ingrid Holst, Gerd Steinhart, Herbert Rolf wird 
en bloc einstimmig wiedergewählt. Sie nehmen die Wahl an. 
Die Kassenprüfer Rüdiger Heilmann und Gesche Wechmann werden einstimmig gewählt. Sie nehmen 
die Wahl an. 
 
Anträge 
 
Flutlichtanlage:     Der Antrag wird mit 18 Ja- und 38 Neinstimmen abgelehnt. 
Eingangsbereich:    Die Vorschläge sind bereits realisiert. 
Onlinehallenbuchung:   Ist beschlossen, wird zur nächsten Wintersaison realisiert 
Massive Tenniswand:    Behördlich verboten 
Großzügige Kinderspielecke:   Nein 15, Ja 3, Enthaltungen 18. Lösung ist angedacht im  

Rahmen der Herstellung von Platz 7. 
Weitere Gardinen im Clubraum:  Einstimmig abgelehnt. 
Rauchverbot in den Clubräumen:  Der Antrag wird zurückgezogen. Der Tresenraum (vom  

Fernseher bis zum Billardtisch) bleibt Raucherzone. Alle  
anderen Bereiche sind Nichtraucherzonen. Eine zusätzliche  
Lüftung am Tresen wird geprüft. Diese Regelung wird bei vier  
Gegenstimmen angenommen. 

 
Jahresmitgliedsbeiträge 
 
Die Beiträge bleiben unverändert: Einzelpersonen 340 €, Paare 590 €, Azubi´s, Studenten 200 €, 
Jugend ohne aktiven Elternteil 180 €, Jugend mit aktivem Elternteil 90 €, Passive 65 €. 
 
Verschiedenes: Die Decke im Nichtraucherbereich könnte geweißt werden 
 
Ende der Sitzung 22:10 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Guenther Poehling    gez. Norbert Hacke 
    (1. Vorsitzender)                      (Protokollführer)   
 


